



Fraktion im Rat der Stadt

Fraktion B.90 / Die Grünen Rathausplatz 1, 59192 Bergkamen

Herrn Bürgermeister
Bernd Schäfer

Rathausplatz 1
59192 Bergkamen
Tel.: 02307 / 965 373
gruene-fraktion@bergkamen.de

Im Hause

Bergkamen, 02. Sept. 2021

Initiative für stadtverträglichen Verkehr – Tempo 30 in Innenstädten

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schäfer,

die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen bittet in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Bauen und Verkehr und im Rat der Stadt Bergkamen nachfolgenden Antrag beraten und beschließen zu lassen.

Antrag:

- Der Rat der Stadt Bergkamen schließt sich der Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten – eine neue kommunale Initiative für Stadtverträglichen Verkehr“, die von den Städten Aachen, Augsburg, Freiburg, Hannover, Leipzig, Münster und Ulm auf den Weg gebracht wurde, an.
- Die Verwaltung wird beauftragt, diesen Beschluss an die oben genannten Erstunterzeichner der Initiative sowie an die Bundesgeschäftsstellen der im Bundestag vertretenen Parteien weiterzuleiten.
- Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, auf welchen innerörtlichen Straßen in Bergkamen ein Tempolimit von 30 km/h auf der Grundlage des derzeit gültigen Rechtsrahmens eingeführt werden kann.

Begründung:

Tempo 30 km/h als neue innerstädtische Regelgeschwindigkeit bietet gegenüber der bisherigen Tempo 50 Regelung eine Vielzahl von Vorteilen: der Ausstoß von Treibhausgasen, die Emission von Luftschadstoffen und die Lärmbelastung werden reduziert, die Verkehrssicherheit (sicherer Rad- und Fußverkehr, sicherere Schulwege, weniger Verletzte und Verkehrstote) wird ebenso erhöht wie die Lebens- und Aufenthaltsqualität.

Tempo 30 kann zur von allen gewollten und geforderten Verkehrswende beitragen.



„...Die Städte und Gemeinden brauchen einen neuen straßenverkehrsrechtlichen Rahmen, der es ihnen ermöglicht, Tempo 30 als verkehrlich, sozial, ökologisch und baukulturell angemessene Höchstgeschwindigkeit dort anzuordnen, wo sie es für sinnvoll erachten - auch für ganze Straßenzüge im Hauptverkehrsstraßennetz und ggf. auch stadtweit als neue Regelhöchstgeschwindigkeit...“ heißt es in der Stellungnahme der o. g. Initiative, die dem Antrag beigefügt ist.

Der Rat der Stadt Bergkamen unterstützt daher die Initiative für größere kommunale Handlungskompetenz bei der Regelung zulässiger Höchstgeschwindigkeit auf innerörtliche Straßen

Inwieweit Straßen von Tempo 30 ausgenommen werden können, liegt dann im Ermessen der Kommunen und damit bei den Räten der Städte, die dies vor Ort am besten entscheiden können.

— Bis es zu einer Neuregelung in des derzeitigen Rechtsrahmens kommt, sollte der Rat der Stadt Bergkamen die Möglichkeiten ausschöpfen, auf innerörtlichen Straßen Tempo 30 anzuordnen, die ihm zur Verfügung stehen. Die Verwaltung wird daher damit beauftragt, diese Möglichkeiten zu prüfen und die Ergebnisse den zuständigen Ausschüssen und dem Rat der Stadt Bergkamen vorzulegen

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Grziwotz
Fraktionsvorsitzender

Nachrichtlich an:

— Erster Beigeordneter, Herrn Dr.-Ing. Peters
Beigeordnete, Frau Busch
Beigeordneter und Kämmerer, Herrn Ulrich
Fraktionsvorsitzender SPD, Herrn Bommer
Fraktionsvorsitzender CDU, Herrn Heinzel
Fraktionsvorsitzende BergAuf, Frau Schewior
Fraktionsvorsitzende FDP, Frau Lohmann-Begander
Fraktionsvorsitzender DIE LINKE, Herrn Schröder